

Levée de boucliers contre une décharge sauvage au Beausset

À l'appel de l'association de défense de l'environnement Arc-en-ciel, une manifestation a été organisée jeudi pour dénoncer ce phénomène récurrent et « l'inefficacité des pouvoirs publics »



Ci-dessus : Défiant la canicule, les membres d'Arc-en-ciel et leurs amis se sont déployés sur la bande d'arrêt d'urgence de la route où ils ont reçu quelques encouragements sonores des usagers. **Ci-contre** : Beaucoup de décharges comme celle-ci polluent les terres agricoles en Sud Sainte-Baume. (Photo et repro J. L.)

L'association Arc-en-ciel environnement, co-présidée par Mylène Volpi, Bruno Vadon, Hervé Thébaud et Marc Léonarduzzi, et qui rayonne depuis des années sur le territoire de Sud Sainte-Baume, a fait de la préservation des terres agricoles l'un de ses chevaux de bataille. Alors, quand elle met le doigt sur des décharges sauvages sa sourcilieuse vigilance se transforme vite en réaction épidémique.

Jeudi, ses membres ont organisé une manifestation en liaison avec les associations Arcade de La Cadière, ADDE d'EVENOS et Confédération paysanne 83 devant l'objet du délit : « Nous suivons particulièrement certaines parcelles classées en zone agricole dans le plan local d'urbanisme du Beausset mais qui, en vérité, servent de dépotoirs, de décharges ou d'entrepôts pour activités non agricoles, notamment du type BTP »,

explique Bruno Vadon, porte-parole d'Arc-en-ciel.

D'autres parcelles dans le collimateur

Malgré divers courriers adressés en mairie et au préfet du Var et en dépit des procès-verbaux dressés, plusieurs cas restent sans suite. C'est pourquoi l'association, excédée par « l'inefficacité des pouvoirs publics », a décidé de mener une action devant cette parcelle emblématique, en bor-

dure de RDN 8 entre Le Beausset et Sainte-Anne d'EVENOS (face à Villaverde). « Cette terre fertile qui abritait naguère un verger avait été achetée dans un premier temps pour accueillir une brocante en plein air, poursuit-il. À l'époque, nous avons réagi et réussi à repousser ce projet délirant... Imaginez une brocante permanente jouxtant directement la ligne droite d'une nationale! » Aujourd'hui, une entreprise était censée



mener ici un projet de permaculture. Mais l'endroit est plutôt en train de se transformer en "perma-décharge". Soucieux d'alerter l'opinion publique, les militants d'Arc-en-ciel et leurs alliés ont donc décidé d'organiser ce rassemblement. « D'autres

parcelles sont dans notre collimateur », a conclu l'intéressé.

Le maire, Georges Ferrero, avait tenu à être là pour exprimer sa « solidarité » et la brigade de gendarmerie avait dépêché une patrouille pour assurer la sécurité.

J. L.